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II dramma di 2 0 0 famiglie in via Giulio Igino, al Quadraro 

SPROFONDANO DECINE Dl CASE 
Utilizzare subito i miliardi congelati 

Un altro episodio che ripropone in termini esasperanti il problema delPa bitazione - Comune e governo devono decidersi a sbloccare le cifre gia 
stanziate per le case ai lavoratori - Dopo I'incontro dei parlamentari comunisti romani con Lauricella, altro passo ieri alia commissione LL.PP. 
del Senato - Situazioni esplosive che attendono una soluzione immediata - La «Voce Repubblicana» crede di risolvere tutto con battute goliardiche 

Una strada sconnessa, gli Intonaci delle case che cadono 
• pezzi, pavimenti sprofondati, cinquanta famiglie sul lastrico, 
altre decine che vivono nell'incubo del crollo. E' un altro 
aspetto del dramma della casa a Roma. Si svolge da settimane 
in via Giulio Igino. fra la via Casilina e la Tuscolana, al 
Quadraro. II Comune non si 6 ancora deciso — malgrado le 
denunce — ad intervenire. L'altra notte sono dovuti accorrere 
i vigili del fuoco: c'era stato un altro crollo e si e temuto 
potesse accedere il peggio. 
Gli abitanti del posto non san-
no piu a chi rivolgersi; ieri 
mattina sono andati alia ca-
serma dei carabinieri della zo-
no ed hanno chiesto un prowe-
dimento immediato: si sono sen-
titi rispondere: « Andate al dor-
mitorio pubblico ». 

Una situazione — quella della 
casa — che si fa ogni giorno 
piu pesante. nella quale sono 
ormai coinvolte decine di mi-
gliaia di famiglie. In Campido-
glio e al governo non sono in 
grado di affrontarla. Lo hanno 
di mostra to quando non hanno 
saputo sradicare dalla capitale 
la vergogna delle baracche; lo 
stanno dimostrando in questi 
giorni in cui hanno risposto 
soltanto con la repressione alle 
pressanti richieste di case pio-
vute sui tavoli di certi incapaci 

Per il 21 aprile 

Mostra 
su 100 anni 

di Roma 
La mostra a Roma cent'an-

ni ». organizzata dal Campido-
glio a conclusione delle mani-
festaziom per H centenario di 
Roma capitale, si aprira il 21 
aprile a Palazzo Braschi. In 
una serie di pannelli. (limine, 
registrazioni foniche e altri do
cument! verra rievocata la vi
ta c la storia urbanistica dl 
Roma dal 1870 ad oggi. H pas-
sato e il presente della capitale 
italiana verranno inoltre con-
frontati con parallele evoluzio-
ni delle altre capital! europee 
della CEE: un confronto che 
non andra certamente a favore 
di Roma. 

I problemi che si sono assom-
mati a Roma in cento anni di 
eitta capitale sono emersi. se 
pure in modo larvato, anche 
Ieri nella conferenza stampa il-
lustrativa della mostra. AH'in-
contro con la stampa erano 
presentl oltre al sindaco Dari-
da. il dott. Ravaglioli che ha 
curato la mostra e che ha as-
•unto In questi giorni l'incari-
co delle pubbliche relazioni ca-
pitoline. 1'assessore Mazzarello, 
l'ing. Samperi. funzionari capi-
tolini e numerosi giornalisti ita-
llani e stranieri. E" stato ap-
punto un rappresentante della 
stampa estera. l'olandese Adria-
no I.uijdjens. che ha ricordato 
In modo garbato come a Roma 
t problem! si lascino incancre-
nlre. Eeli ha citato l'esempio 
dell'Auditorium. 

Oggi assembler 
dei comunisti 

ospedalieri 
Oggi all* ore 17 nel salene 

della federaziene avra foogo la 
assembles del conranisti ospe
dalieri per discutere II seguen-
fe erdine del giorno: • La lotta 
dei ccmanrsti ospedalieri ro
mani per la rtforma sanitaria, 
per la ristruttitrazien* e il po-
lenziamento della assistenza 
ospedaiiera >. Relator* Entilio 
De Upsis. Segairi Kelezion* del 
comitate poiiHco. Conchidera la 
discussion* il compagno Petro-
•elli, tegretario della Federa-
lione. 

Convegno operaio 
delta «Roma-svd» 

AndM oggi si svolgono altre 
assemble* In preparaziono del 
Convegna operaio della zona 
Roma Sad, dw si terra il 21 
• 22 aprile a Torpignattara. 
Assemble* di edill si terranno 
a Torre Maara alio ore 19^1 
con Nafalini, a Fmocchio or* 
17 con Xelli, a B. Andro or* 
19,11 con Farina, a Qaarto ntl-
glio or* 19 con Allegritti, men-
tre per hmedi si svolgera un 
Incontro con lo operaio della 
SACCT con U Cotomblnl, o la 
assemblea della Coca-Cola all* 
ft* COT Zelli. 

e faciloni amministratori dal 
Tiburtino. da Pietralata. da 
Centocelle, dal Fosso di San-
t'Agnese, dal Borghetto Nomen-
tano. dall'Acquedotto Felice, da 
Pratorotondo. dalle decine di 
borgate che hanno c»mbiato il 
volto alia periferia della eitta. 

A questo elenco — incomple
te per difetto — si aggiunge 
ora via Giulio Igino. Dopo il 
cedimento deH'altra notte, due-
cento persone sono fuggite per 
la strada avvolte nelle coperte 
e U hanno passato anche tutta 
la giornata di ieri. Soltanto 
quattro o cinque famiglie han
no accettato di andare al dor-
mitorio pubblico. Le altre at
tendono una soluzione defini
tive, che le riscatti dalle con-
dizioni disumane in cui sono 
costrette a vivere da anni. E* 
gente che e stanca di vivere 
nei ghetti e che non si accon-
tenta piu delle promesse. 

Cosa fare? I comunisti e le 
altre forze di sinistra lo han
no detto piu volte. Lo hanno ri-
badito l'altro giorno nel corso 
dell'incontro che i parlamen
tari romani, guidati da Pietro 
Ingrao. hanno avuto con il mi-
nistro Lauricella. Lo ha detto 
ancora ieri il compagno Ma-
derchi alia commisisone Lavori 
Pubblici del Senato, presente lo 
stesso ministro Lauricella. Per 
la costruzione di case sono di-
sponibili i fondi GESCAL (50 
miliardi) e quelli dell'IACP (10 
miliardi): inoltre il Comune ha 
previsto nel suo bilancio la spe-
sa di 10 miliardi per l'affitto 
di abitazioni da destinare ai 
lavoratori e 600 milioni ha stan-
ziato la Provincia per lo stesso 
scopo. Questo denaro non si e 
ancora speso e i comunisti 
chiedono che — come primo 
immediato prowedimento — 
tutti questi miliardi vengano 
sbloccati e usati per costruJe 
case. 

Un prowedimento di questo 
tipo — sul quale del resto si 
e pronunciato favorevolmente 
anche il compagno Lauricella — 
servirebbe a Roma ad affron-
tare almeno i casi piu urgent!. 
le situazioni piu esplosive. E 
servirebbe anche per frenare 
il salasso che sta subendo I'oc-
cupazione nel settore edilizio 
(7000 edill gia senza lavoro). 
A questo proposito — come e 
stato sottolmeato ancora ieri 
alia commissione LL.PP. del Se
nato — per far fronte al pro
blema delfoccupazione. e stato 
anche richiesto rimmediato im-
piego dei 70 miliardi stanziati 
per la costruzione della nuova 
centrale termoelettrica della 
ACEA, 40 miliardi per 1'urba-
nizzazione delle aree comprese 
nei piani di zona della Iegge 
«167 >. 5 miliardi per la co
struzione di nuovi complessi 
ospedalieri, l i miliardi per la 
costruzione di edifici scolastici. 

Sono cifre stanziate — come 
e stato piu volte detto — per 
reahzzare un piano che non ri-
solve sicuramente i problemi 
della casa e dei servizi (a que
sto proposito il discorso da fare 
sarebbe ben altro). 

Tuttavia e dallo sbocco di 
queste cifre che si potra mi-
surare fino in fondo quali sono 
le reali mtenaoni dei socialisti 
e della sinistra dc. Un discorso 
nuovo per Roma, infatti, non 
pud essere fatto che su temi 
quali la casa e l'occupazione, 
su quali indirizzi dare alia ge-
stione urbanistica e alio svi-
luppo economico. Un discorso 
nuovo su Roma, impostato su 
questi termini, avrebbe il ne-
cessario respiro in campo na-
zionale; si ricollegherebbe, doe, 
ai temi piu generali delle lotte 
per le grandi riforme e rece-
pirebbe in pieno quelle che sono 
le aspettative delle grandi mas
se lavoratrici. Chi non si misura 
su questi temi. non fa una po-
litica veramente rinnovatrice. 
Singolare, a questo proposito. 
appare la posizione della < Voce 
Repubbiicana > che, dopo aver 
parlato per mesi di tlibri bian-
chi». di rigore della spesa pub-
blica e di riforma dello Stato. 
di fronte al un movimento po
litico e di massa che, in con-
creto, si muove in questa di-
rezione su basi democratiche. 
si tira indietro e erode di po-
tcrsela cavare con qualche bat-
tuta goliardica. 

a. gi. 

La foto in alto mostra una veduta complessiva di via Giulio 
Igino, la strada del Quadraro'le cui case stanno sprofondando; 
sopra: come si presentava ieri I'interno di una delle abitazioni 

Lo annuncia 1'assessore 

Presto anche 
le donne 

vigili urbani 
Svolgeranno servizio all'uscita delle scuole, 
nei giardini pubblici e nei parchi attrezzati 

Presto ci saranno anche delle 
donne nel corpo dei vigili urba
ni: l'ha affermato nel corso di 
una conferenza stampa. tenuta 
dall'assessore alia polizia ur-
bana CaCzora per la presenta-
zione dell'annuario '71. Le don
ne vigili potranno s\-olgere i 
servizi sociali all'uscita delle 
scuole. nei giardini pubblici e 
nei parchi attrezzati. 

L'assessore ha poi sottolineato 
1'importanza della costituzjone 
del nucleo motorizzato radiomo-
bile che opera in tutto il Comu
ne di Roma. la ristrutturazione 
del corpo, attraverso il decen-
tramento amministrativo e la 
istituzione della scuola di per-
fezionamento e di aggiornamen-
to per sottufficiaU e vigili ur
bani (con lo svolgimento di cor-
si annuali, tenuti da docenti 
esterni). per permettere il mi-
glioramento e il perfezionamen-
to della preparazjone tecnica e 
professionale. 

Inoltre dovrebbero essere rea-
lizzati gli obiettivi per cui si so
no battuti i vigili urbani: l'au-
mento deU'organico (400 nuovi 
vigili entreranno a far parte del 
Corpo mediante prossimi con-
corsi), il servizio radiomobile 
di pattugliamento che verra cf-
fettuato anche durante le ore 
nottume, l'installazione di cabi-
ne protettive che eviteranno i 
numerosi inddeniti sul lavoro. 

Ricorre quest'anno il XXV an-
niversario della ricostituzione 
del Corpo che si celebrera con 
una serie di manifestazioni: do-
menica, presso i campi sportivi 
« Mario Tobia >, dopo un saggio 
ginnico effettuato dei figli dei 
viglii, ci sara la premiazione dei 
vigili urbani che si sono mag-
giormente distinri durante 1'an-
no scorso, verranno consegnati 
dei diplomi di benemerenza. Lo 
assessore ha aggiunto che questa 
estate i vigili indosseranno una 
nuova divisa: pantaloni bleu 
elettrico e giacca bianco latte: 
non era specificato se le donne-
vigili porteranno i pantaloni o 
le gonne. 

Manifestazione 
a Genzano 
per i vini 

e l'occupazione 
Si e svolta ieri pomeriggio 

una manifestazione a Genza
no per la crisi del mercato 
vinicolo e per l'occupazione; 
erano presenti numerosi con-
tadini e braccianti. Ha parla
to il compagno Agostinelli ri-
badendo la necessita di inter
venire urgentemente nel cam
po della agricoltura per so-
stenere lo sviluppo dell'asso-
ciazionismo nel campo della 
produzione e trasormazione e 
del consumo del prodotto af-
finche i contadini e gli agrari 
slano sottratti al ricatto dei 
gTand! monopoli. 

Da oggi fino al 20 

In sciopero 
gli assistenti 

di «Medicina» 
Ogni attivita assistena'ale. di-

dattica e sdentifica dei media 
della facolta di Medidna della 
universita restera interrotta a 
partire da oggi sino al 20 pros-
stmo. n sindacato media uni-
versitari ha infatti proclamato 
uno sdopero di quattro giorni. 
cin segno di protesta — come 
riferisce il comunicato — con
tra ratteggiamento delle autori-
ta accademiche della facolta di 
medidna dell'universita. che ri-
tardano la necessaria ristruttu
razione del Policlinico e della 
facolta stessa al solo scopo di 
cristallizzare il loro potere ba-
ronale e mantenere il monopo-
lio politico-economico dell'inse-
gnamtntoa. 

REGIONE 

// PCI apre 
un colloquio 
coi cittadini 
sul la crisi 

Da domani assemblee e dibattiti - Una ri-
sposta alle ma no v re di vertice della DC 
Per il PRI la crisi non si doveva fare 

Le dlrezlonl regional! della 
DC, del PRI e del PSDI stan
no complendo una serie di 
manovre di vertice nel tenta-
tivo di ricucire il centrosini-
stra dimissionario alia Regio
ne. Come vuole la tradizione 
di questi partiti. la formazio-
ne di una maggioranza e la 
stesura di un programma che 
tocca gli interessi di tutta la 
popolazione laziale, si deve 
svolgere solo con contatti di 
vertice, senza nessun collega-
mento con larghi strati di cit
tadini. Dl fronte a questa en-
nesima prova di insensibilita 
politica e democratica il PCI 
ha preso l'iniziativa di aprire 
un largo colloquio con l'opi-
nione pubblica per informare 
i lavoratori e i cittadini sui 
temi della crisi e sulle pro-
spettive che la crisi stessa 
puo aprire neli'interesse del 
nuovo istituto regionale. 

Una serie di assemblee, co-
mizi, manifestazioni prende-
ranno l'avvio domani, domeni-
ca. in tutta la regione. In pro
vincia di Latina sono state 
indette le seguenti assemblee 
popolari: Scauri, dove parlera 
l'on. Giannantoni; Castelforte, 
on. D'Alessio; Fondi, Berti; 
Sonnino, Ranalli. A Ferentino, 
in provincia di Frosinone, par
lera il compagno Spaziani. I 
compagni Coscia e Proletti 
parleranno in due frazioni di 
RieU; ad Albano si terra una 
assemblea pubblica con Leda 
Colombini. I temi della crisi 
regionale saranno al centra 
del dibattito che si svolgera 
all'attivo provinciate dei co
munisti di Viterbo in pro
gramma per domani mattina 
a Soriano del Cimino. Altre 
iniziative sono previste a Ro
ma e nella provincia. 

Sulla crisi aperta alia Re
gione ha intanto preso posi
zione 1'assessore dimissionario 
del PRI, Mario Di Bartolomei. 
In una nota pubblicata ieri 
dalla < Voce Repubbiicana » Di 
Bartolomei si scaglia contra 
la DC, additandola come la 
maggiore responsabile della 
crisi perche «rosa dai suoi 
dissensi intern! e dalle sue 
lotte di potere, dalla sua in-
certezza programrnatica». Lo 
ex assessore repuhblicano ac-
cenna poi ai «risvegli» eletr 
torali della DC la quale — 
scrive — «quando suona la 
diana delle urne e si profila 
la perdita di un elettorato 
moderato, si meraviglia dello 
stato di invasamento apertu-
risto dell'alleato socialista e 
toma a chiudere con toni di 
crociata anticomunista che 
ricordano a Roma i tempi 
andati». 

Dopo questo csame dei di-
fetti d.c, Di Bartolomei giun-
ge alia conclusione che la cri
si non si doveva fare, come 
avevano detto i repubblicani 
perche costituisce cun grave 
errore politico e un fiero col-
po aH'istituto regionale ». Una 
conclusione assai contraddit-
toria: dopo una fUippica cosl 
sparata contro la DC e, Indi-
rettamente contro l'ex alleato 
socialista, non si capisce co
me si possa ancora pensare 
che la migliore soluzione sa
rebbe stata quella di mante
nere in piedi il centrosinistra. 

AU'esponente repubbllcano 
non afflora minimamente 11 
dubbio che la crisi della Re
gione sta proprio nella pro-
fonda crisi del centrosinistra. 

Centro 
sinistra 

in fuga al 
Consiglio 
comunale 

# Atteggiamento ir-
responsabjle di f ron
te ai problemi aperti 
nella eitta - La reazione 
del gruppo comunista 

Un'altra seduta del con
siglio comunale andata a 
monte per la massiccia as-
senza dei consiglieri della 
maggioranza e in partico-
lare della DC. La riunione, 
convocata per ieri sera, 
non e stata tenuta perch6 
al momento dell'appello e 
mancato il numero legale. 
Sul nuovo grave boicottag-
gio all'attivita dell'assem-
blea capitolina, il gruppo 
consiliare del PCI ha emes-
so un comunicato di prote
sta. 

Per la quarta volta in 
questa fase conclusiva del
ta attivita del consiglio co
munale — afferma il co
municato — la seduta non 
ha potuto avere luogo per 
rassenza ormai cronica di 
settori larghissimi della 
maggioranza. La gravita di 
questo fatto e data Innanzi 
tutto dai problemi che il 
consiglio comunale e tenu-
to ad affrontare prima di 
sciogliersi. 

Non solo ci sono mi-
gliaia di delibere arretrate 
e centinaia di interrogazio-
ni e di interpellanze alle 
quali la giunta non ha sa
puto dare tempestiva e do-
verosa risposta; ma stanno 
di fronte al Consiglio an
che gravi problemi: tra 
questi hanno particolare 
spicco le question! della oc-
cupazione (in particolare 
nell'edilizia secondo preci
se richieste contenute in 
una mozione del PCI pre-
sentata e che deve essere 
discussa prima dello scio-
glimento); i problemi del
ta metropolitana; la nomi-
na dei rappresentanti del 
Comune nei consigli di am-
ministrazione degli ospe-
dali; la situazione dei lavo
ratori in lotta nelle fabbri-
che occupate, 
• L'atteggiamento di aper-
to sabotaggio dei lavori del 
Consiglio che ha assunto la 
maggioranza e cosa parti-
colarmente grave e che va 
pubblicamente denunciata 
sia come prova ulteriore 
del fallimento del centro
sinistra, sia come conferma 
della esistenza, in quella 
maggioranza, di una forte 
ala moderata che ha tutto 
rinteresse a screditare la 
assemblea consiliare. Del 
resto la crisi del centro-si-

. nistra alia Regione confer
ma questi giudizj. Noi con
siglieri comunisti ci siamo 
opposti e ci opporremo a 
questo andAzzo, a questo 
vergognoso comportamento 
perche vogliamo che anche 
in questo scorcio della sua 
attivita il Consiglio sia pie-
namente funzionante. 

Oggi la Corte iTAssise in Camera di Consiglio 

Per De Lellis 
oggi sentenza 

Nel dubbio assolvete 
L'arringa del professor Sotgiu — La funzione del giudice r« 
quella del difensore — « L'istruttoria e stata fatta dalla polizia » 

Ultima arringa al processo 
De Lellis, ultima voce arnica 
per gli imputati che oggi co-
nosceranno la loro sorte. Ci 
saranno, e vero, delle repli-
che ma oramai accusa e di-
fesa hanno espresso le loro 
tesi. 

Ieri ha preso la parola il 
prof. Giuseppe Sotgiu che di-
fende Lucio De Lellis. Una 
arringa durata tre ore duran
te le quali il penalista ha cer-
cato di smantellare uno ad 
uno i pilastri dell'accusa e 
qualche volta 6 riuscito ad 
infliggere con la sua logica 
ricostruzione pesantl colpi alle 
conclusioni istruttorie che 
hanno portato sul banco degli 
imputati oltre a De Lellis, la 
moglle Liliana Guido e la lo
ro arnica americana Dana Be
njamin (il quarto. Maurice 
Ploquin, e latitante). 

La prima parte dell'inter-
vento del difensore di De Lel
lis e stata riservata alia in-
sopprimibile funzione del di
fensore e al problema gene-
rale dell'istruttoria che trop-
po spesso rimane affidata agli 
organ! di polizia senza ga-
ranzie per l'indiziato. « lo — 
ha detto tra l'altro il penali
sta — vorrei, perche e la ci-
vilta giurldica moderna che 
lo vuole, un processo con un 
solo interrogatorio quello fat
to davanti ai giudici. Invece 
ci troviamo di fronte ad una 
mole di carte, di verbal!. Po-
tremmo trovare anche la ve-
rita qui in mezzo, ma e dif
ficile. L'imputato deve, e 
avrebbe dovuto anche quando 
si fecero queste indagini, es
sere messo subito a contatto 
con il giudice. Questo proces
so invece e stato istruito in 
pratica dalla polizia, anzi da 
due polizie diverse, la tribu-
taria e la mobile ». 

Nella sua arringa il profes
sor Sotgiu ha particolarmente 
sottolineato 1'illegittimita di 
quanto ha fatto la polizia, 
che, come si ricordera, dice 
di aver raccolto la confessio-
ne di De Lellis in questura, 
confessione che si sarebbe fer-
mata a meta e che comunque 
non e stata sottoscritta dal-
l'imputato. a Quello che ha 
fatto la polizia e illegittimo e 
se da questo processo togliete 
gli atti illegittim! non resta 
nulla. Quando alia Mobile ri-
cevettero la rlvelazione di 

Francesco Casertano che ac-
cusava Lucio De Lellis avreb-
bero dovuto awertire il giudi
ce istruttore che si occupava 
del caso. Fecero invece tutto 
loro ed e per questo che oggi 
c! troviamo di fronte ad un 
processo indiziario, per di piu 
fortemente viz!ato». 

A questo punto il difensore 
ha ricordato ai glurati che 
per condannare gli imputati 
occorre la certezza, il dubbio 
non basta. a Se le prove non 
convincono voi dovete assol-
vere. Avete una assoluta cer
tezza di come sarebbero an
date le cose? Non e possibile; 
due awocati di parte civile 
hanno sostenuto tesi diverse 
tra loro, uno chiedendo 1'as-
soluzione delle due ragazze, 
l'altro la loro condanna. Lo 
stesso pubblico ministero do
po aver rinviato tutti a giu-
dizio, pur con numerosi dub-
bi, ha poi chiesto l'assoluzio-
ne per Dana Benjamin e ha 
annunciate che l'assoluzione 
di Liliana, che pur ritiene 
colpevole, non lo turberebbe. 
Siamo dunque di fronte ad 
interpretazioni soggettive, e 
non e'e certezza». Questi ri-
lievi sono stati accusati in mo
do particolare dal pubblico 
ministero che ha subito an-
nunciato dl voler replicare. 

cD'altra parte — ha conti-
nuato il prof. Sotgiu — ci so
no esempi recent! nei quali 
lei presidente Falco si e tro-
vato d'accordo con me che 
nel dubbio bisogna assolvere. 
Mi riferisco alia assoluzione 
dello straccivendolo Bruno Ro-
sati e a quella di Mario Lo-
ria, il vivandiere della banda 
Mangiavillano ». 

Istillato nella giuria questo 
<tarlo», !I penalista ha con-
tinuato ad esaminare gli 
aspetti di questa vicenda pro-
cessuale. 

«Questo processo e uno di 
quel tipici casi che possono 
nascondere l'errore giudizia-
rio. Ci sono tutti 1 fattori. 
La caxenza delle indagini ad 
esempio: per nove mesi la po
lizia non ha trovato nulla, 
poi arriva Casertano e apre 
uno spiraglio. Ma guarda ca-

, so Casertano parla quando e 
fermato per un affare di dro-
ga e guarda caso nella vicen
da e'e anche un altro dei testl 
d'accusa, Alan Johnson. Ma 
tutti e due usciranno benlssi-
mo dalla loro vicenda dopo 
aver rivelato che gli assassi-
ni di Miliani sono De Lellis 
e Ploquin. E ancora: vi ren-
dete cor.to che l'accusa ha 
messo insieme quattro perso
ne che non hanno niente in 
comune tra di loro. E tra lo
ro non ci pud essere stato un 
accordo criminoso perche 
hanno quattro mentalita di
verse. E se assolvete uno dei 
quattro l'accusa contro gli al
tri tre cade automaticamente. 
Manca poi la causale. la spin-
ta del delitto, perch6 e certo 
che almeno due dei protago-
nistl sapevano benissimo che 
in casa Miliani non c'era de
naro*. 

n prof. Sotgiu ha poi pole-
mizzato con i'avvocato Madia, 
difensore della Guido, che si 
era scagliato contro la gio-
ventu «rea» dl vivere non 
secondo ! valori tradizionali. 

Oggi le repliche e la sen
tenza. 

L'avvocato Sotgiu pronuncia l'arringa 

lllustrafi i problemi della categoria 

Pertini riceve 
i commercianti 
La delegazione accompagnata dai segre-
tari della Confesercenti e dell' Unione 

Dopo la grande manifesta
zione di protesta di ieri l'al
tro, che ha veduto i 100.000 
commercianti e artigiani chiu
dere i loro esercizi per tutto 
il giomo, ieri mattina una 
delegazione delle associazioni 
di categoria guidata dal com
pagno Stelvio Capritti, segre-
tario generale della Confeser
centi, e da Vespasiani, segre-
tario dellTJnione Commercian
ti romani, e stata ricevuta 
dal presidente della Camera 
Pertini, al quale sono state 
esposte le principal! rivendi-
cazioni della categoria. La de
legazione era stata ricevuta 
dal vice presidente del Se
nato, Spataro, e dal ministro 
Russo. 

In un comunicato la Con
fesercenti, dopo aver fatto 
rilevare la «prova di com-
pattezza e di unitan data da-
gli esercenti romani, sottoli-
nea «1'importanza dell'unita 
raggiunta tra le varie asso
ciazioni di categoria n e af
ferma che cla Confesercenti 
continuera ad impegnarsi per
che questa unita risultl sem-
pre piu organica e perche in-
tese siano ricercate e realiz-
zate anche con tutte le altre 
forze, 1 sindacati, in primo 
luogo, che lottano per l'attua-

zione delle riforme». o Que
sta unita — conclude il co
municato — e condizione es-
senziale perche si possa con-
durre con successo la batta-
glia per la nuova disciplina 
del commercio, per la giusti-
zia fiscale, per la soluzione 
di tutti i problemi che piu 
da vicino interessano la ca
tegoria ». 

Domani all'Eliseo 
manifestazione 
indetta dal PCI 

I commercianti sono invitati 
a intftrvenire alia manifestazio
ne domani mattina, alle I t , al 
ridotto del Teatro Eliseo, in 
via Nazionale, sui problemi del 
commercio e della rete distri-
butiva. La manifestazione e 
stata indetta dalla Federaziene 
comunista romana. Relatore 
Cawocato Stelvio Capritti, se-
gretario generale della Confe
sercenti e consigliere comuna
le. Concludera il compagno Ugo 
Vetere, della segreteria della 
Federazione romana del PCI e 
consigliere comunale. 

Noi i commercianti e II Tempo 
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Che il quotidiano reaziona-
rio e fascista della capitale, 
all'indomani dello sciopero 
compatto dei pubblici esercizi, 
abbia awertito il bisogno di 
titolare il suo articolo di fon
do a Commercianti e comum-
stiit, & qualche cosa che, di 
per se, esce dall'ordinario. 

Abbiamo dunque colpito nel 
segno. 

Per poca stima che si pos
sa avere dei colleghi de U 
Tempo non e pensabile che la 
loro evidente stizza trovi ori-
gine solo da un articolo del-
lUnita e da un manifesto 
della Federazione comunista 
romana. Ci qualcosa di piu. 

C*e il timore, per non dire 
la paura, che la grande mas
sa dei piccoli e medi com
mercianti, nel momento in cui 
scendono in lotta su una 
piattaforma che rndividua nei 
gruppi monopolistici della di-
stribuzione e nelle scelte con-
servatrici del governo e del 
Comune i bersagli da colpire, 
tende a scoprire una colloca-
zione sociale che li porta a 
flanco della classe operaia e 
che li collega al piu gene
rale moto riformatore che in
vest* Roma e U Paese. 

E qui casca I'asino de TJ 
Tempo. 

Non ingannt nessuno il fat
to che un giornale, sempre 
pronto a spararc contro gli 
scioperi degli operai e contro 
gli scioperi in genere, flnga 
di farsi difensore dei piccoli 
e medi commercianti. 

Per n Tempo e per i suoi 

padroni i piccoli e medi com
mercianti sono « buoni» solo 
quando sono contro gh ope
rai e le riforme. Non appena 
si profila U pericolo che av-
venga U contrario la musiea 
cambia, si lancia Vallarme, si 
suona la sirena deWanticomu-
nismo. E" chiaro che si trot-
ta d'aUro. 

Per cib che ci riguarda, 
quando affermiamo di essere 
a flanco dei piccoli e medi 
commercianti, non ci nascon-
diamo n6 i pericoli di corpo-
rativismo, ni le difficolta del
ta costruzione di un movi
mento politico e di massa che 
veda anche questi ceti medi 
protagonisti della lotta per 
un nuovo tipo di sviluppo eco
nomico per I'avamata della 
democrazia. Alia costruzione 
di questo movimento noi la-
voriamo attraverso un con
fronto aperto e leale con gli 
orientamenti e le rivendica-
zioni di queste categorie, nel
i'interesse di Roma e del 
Paese. 

Provi invece II Tempo a di-
mostrare ai suoi leitori chi so
no 1 nemicl dei piccoli e me
di commercianti, provi a da
re name e cognome ai respon-
sabili delle concentrazioni 
monopolisliche nella distribu-
zione, del coos nelle licenze, 
delle ingiustizie fiscali. Provi 
a spiegarlo bene ai mborghe-
si» — come ama definirli — 
che ieri hanno imboccato la 
via dell'unita e della lotta. Al
tera se ne potrk mmdm ri-
parlare. 


